



GACETA DE MADRID

Del Martes 21. de Septiembre de 1734.

Viena 21. de Agosto de 1734.



De poco tiempo à esta parte se han expedido Cartas Requiritoriales à muchos Principes, y Estados del Imperio, para exhortarles à dar quanto antes sus respectivos Contingentes, assi en Tropas, como en dinero, y à hacer sus mayores esfuerzos, para evitar la ruina de que se halla amenazada la Alemania. Antes de ayer partiò de esta Ciudad el Obispo de Bamberg, y Wurtzbourg para bolver à sus Estados; y el Conde de Metseh, que ha entrado en su lugar en el Empleo de Vice-Chancillèr del Imperio, hizo ayer el acostumbrado Juramento de fidelidad en presencia del Emperador, y despues de puse en possession de su Empleo el Conde de Sincendorf, Gran Chancillèr de la Corte. Como no puede servir la Cavalleria en la Lombardia tanto como en otras partes, por los muchos Rios, y Canales de que abunda aquel País, se asegura, que se ha mandado sacar parte de ella para embiarla al Rhin, à cuyo efecto se han dado las ordenes convenientes para prevenir los Carros, que han de conducir los Equipages de aquella Tropa; y se dice, que se embiaràn en su lugar algunos Regimientos de Infanteria. El Baron de Mohrmàn, Ministro del Elector de Baviera, presentò los dias passados al Emperador una Carta de aquel Principe, en que daba cuenta à S. M. Imperial de haver dado felizmente à luz la Señora Eleòtriz su Esposa una bellisima Princesa. Sabado nombrò S. M. Imperial un Consejo Subdelegado para examinar, y juzgar el negocio de Monsieur Carrafa, General en el Reyno de Napoles; y este Consejo se compone del General Maximiliano de Schaumberg, como Presidente, y de los Condes de Jorger, Derling, y Schlinck, en calidad de Assesores. Escriven de Dunkelspiel, Ciudad Imperial, haverse alborotado sus Vecinos, causando un gran tumulto en ella; y que entre los que fueron perseguidos, y maltratados, era uno de los Senadores, que se havia refugiado en una Iglesia de Catholicos, de donde le sacaron.

Hamburgo 27. de Agosto de 1734.

DE Danzick se escribe, con cartas de 21. de este mes, que el nuevo Regimiento de la Corona, que partiò de aquel Campo con un Cuerpo de Tropas àzia Thorn, se hallaba con orden de adelantarse mas en la Polonia, y acercarse à las Tropas del Partido del Elector de Saxonia, con la mira de reducir à las que se mantienen por el Rey Stanislaw à someterse por composicion, ò per la fuerza: Que siete Batallones de Tropas Rusianas es-

taban en marcha para Varsovia: Que todo estaba dispuesto para ponerse en camino las demás Tropas Moscovitas, y Saxonas; y que segun las disposiciones que se daban, se discurria, que las referidas Tropas se dividirian en varios Cuerpos, y passarian à ponerse en Wantemberg, en la Silesia, estendiendose hasta el Palatinado de Mazovia. Estas cartas añaden, que el dia 20. partiò el Duque de Saxonia Weinsfeld, General en Gefe de las Tropas Saxonas, para restituirse à Dresde; y que el General Conde de Munich se disponia para bolverse à Petersburgo: Que el dia 21. fue à Danzick el General Lalci, y que habiendo ido à la Caia de la Ciudad, previno al Magistrado, que pagasse luego lo restante de la summa estipulada en la Capitulación por el primer plazo: Que los Diputados de aquella Ciudad debian partir para Moscovia el dia 25. y que à los Suecos prisioneros se les havia puesto en libertad, con la condicion de que no tomassen las Armas contra los Rusianos. Escriven de Stockholmo, que el Baron Carlos Hopken, Gentilhombre de Camara del Rey de Suecia, quedaba nombrado para ir à Constantinopla, en calidad de Embiado Extraordinario de aquella Corona; y que se decia por cierto, haverse concluido una Alianza entre aquella Potencia, y el Rey de Dinamarca. Los ultimos avisos de Prusia dicen, que el Rey Stanislaò havia passado de Augerbourg, donde se hallaba, al Palacio de Königsberg.

Napoles 31. de Agosto de 1734.

HAVIENDOSE dado principio el Sabado 21. de este mes (como yà se dixo) al Embarco de la Cavalleria en este Puerto, y consiguientemente al de la Infanteria, para la yà enunciada Expedicion de Sicilia, se viò con admiracion el Lunes siguiente 23. del mismo, acerca de medio dia, concluido todo el Embarco, no siendo menos que de veinte y quatro Batallones, y de seis Regimientos de Cavalleria, con todo el grueso Vagage, y Viveres para diez dias. El Trèn de Artilleria se havia embarcado yà en la Marina de Gaeta, ademàs del que vino ultimamente de España con las Municiones, y Aprestos Militares; y fue tanto lo que se acelerò aquel Embarco, que el mismo dia Lunes pudo ir el General Conde de Montemàr, con toda la Generalidad, à bordo de uno de los Navios de Guerra, que estaban en este Puerto, habiendosele saludado con el Cañon de Castilnovo, como à Grande de España, y Virrey del Reyno de Sicilia por la Magestad del Rey nuestro Señor, que Dios guarde; y Martes por la mañana, todo el Comboy, que componia el numero de mas de trecientas Naves, entre Navios de Transporte, y Tartanas, ademàs de cinco Galeras, cinco Navios de Guerra, dos Balandras de Bombas, y otros Navios inferiores, y de remo, se hizo à la vela para la meditada Empresa de Sicilia, que, sin duda, se rendirà à la obediencia de S. M. anhelando aquellos Pueblos el tan deseado dia de ver en aquellos Mares las Vanderas de S. M. Catholica, para someterse gustosissimos al dominio del Rey nuestro Señor, tan amable, como justo, y piadoso con sus fieles vassallos. Miercoles 25. de este mes, Fiesta de San Luis, Rey de Francia, cuyo nombre tiene S. M. Christianissima, y el Serenissimo Señor Infante Don Luis, hermano de S. M. se vistió toda la Corte de Galas

y los Titulos, y Nobleza de esta Ciudad concurren à ella con grande regocijo, y admiracion comun, por ser Funcion, que no se ha visto en mas de un siglo; y por la tarde se celebrò la Fiesta con una descarga del Cañon de estas Reales Fortalezas, Navios, y Embarcaciones Francesas, que se hallaban en este Puerto; y el Marqués de Bissy, Ministro en esta Corte, y Plenipotenciario de S. M. Christianissima, y su Teniente General en los Exercitos de Italia, celebrò el dia con un sumptuoso Banquete, y con Luminiarias por la noche, à cuya Funcion concurren los Grandes de la Corte, Ministros de Estado, y la principal Nobleza. Jueves por la tarde salió de este Puerto la Galera del Gran Duque de Toscana, llevando à Antibo al Marqués de Solera, Primogenito del Conde de Santistevan, que passa à España à negocios particulares. Por las cartas del Abruzzo se acaba de saber, que el Fuerte de Civitella del Tronto se havia rendido à las Armas Españolas, con la Guarnicion prisionera de Guerra; y que para el dia 23. de este mes se aguardaba la Artilleria de Pescara para el ataque del Castillo de Aquila.

Genova 1. de Septiembre de 1734.

CON las cartas de Parma de 24. del pasado se ha sabido, que los dos Exercitos continuaban en mantenerse en sus respectivos puestos, bien atrincherados; y que los Alemanes havian procurado unir en un solo Cuerpo todas sus fuerzas, por temer que los atacasse el Exercito Coligado, el qual se iba aumentando siempre mas por la parte del Oglio, cuya disposicion daba mucho que recelar à la Plaza de Mantua, mayormente que el Mariscal Conde de Broglio se havia adelantado con un Cuerpo de 12000. hombres hasta Goÿto, sobre el Rio Mincio. Por cartas de Ferrara de 14. del pasado se ha tenido la noticia, de que aquel mismo dia murió en aquella Ciudad el Cardinal Adobrandini, Legado de la Santa Sede. De Roma se avisa, que con la noticia que tuvo el Papa de haver entrado en el Ferrarès un Destacamento de Cavalleria Imperial, y exigido forrages en aquel Estado, havia nombrado su Santidad à los Cardenales Imperiali, Spinola de Santa Ignès, Corsini, y Ribiera, para examinar las medidas que conviene tomar en esta ocasion. La semana passada salieron de este Puerto dos Galeras de esta Republica, llevando à la Bastia los dos nuevos Comisarios nombrados por este Gobierno para passar à Corcega à componer de una vez las inquietudes de aquella Isla, mediante un razonable ajuste.

Londres 27. de Agosto de 1734.

EN el Consejo, que la semana passada tuvo el Rey en el Palacio de Kinsington, se resolvió, que el Parlamento, que debia juntarse antes de ayer, quedasse prorrogado hasta el dia 3. de Octubre proximo. Lunes recibió el Baron de Sparr, Ministro de Suecia, un Correo de su Corte, y el dia siguiente pasó à Kinsington este Ministro à dar cuenta à S. M. de los pliegos que le llegaron. El mismo dia se despachò un Expreso al Conde de Waldgrawe, Embaxador del Rey en Paris, de donde debia seguir su carrera hasta Viena, con los pliegos de que iba tambien encargado para Mons. Robinson, Ministro de S. M. en aquella Corte. Antes de ayer, à tiempo que iba el Rey à tomar el Coche para passar à Richemont, llegó un Extraordinario de Or-

cio

cio Wajpòl, Embaxador de S. M. en la Haya, lo que hizo retardar la partida de S. M. por media hora. Por la tarde llegaron dos Correos de Cortes Eſtrangeras; y ayer ſe tuvo un gran Conſejo en Kinfington, de cuya reſulta ſe diſpachò un Expreſſo à la Haya. Muchos Miniſtros Eſtrangeros, y otras perſonas de diſtincion partieron ayer para Portſmouth à ver la Armada del Rey, que ſe halla en Spithead, debaxo del mando del Cavallero Juan Norris, la qual ſe compone de 33. Navios de Guerra, y tres Brulotes; y todos los Capitanes de los Navios de Guerra Guarda-Coſtas, que ſe hallan en Chatham, tienen orden de prevenir la mitad de la tripulacion de ſus Navios, y tomar à ſu bordo toda la Artilleria correspondiente. Las noticias que ſe han tenido de diverſos Païſes, que poſſee esta Corona en la America, del daño que han cauſado en la mayor parte de las plantaciones las lluvias conſinuadas, que ſe han experimentado eſte año, han hecho aumentar conſiderablemente el precio del Azucar; y el dia 21. ſe tuvo en Wittehall una Junta, en que ſe examinaron los medios propueſtos para minorar ſu precio. Los Coletores del Impueſto ſobre las Ventanas ſe hallan actualmente ocupados en tomar razon de todas las que ay en Londres, Weſtmifter, y el Condeado de Middleſex, con el fin de tener noticia individual de ellas, para aumentar ſu contribucion en las proximas Seſſiones del Parlamento, y minorar la que ſe exige en el Jabòn, y las Velas de Sebo.

La Haya 1. de Septiembre de 1734.

DON Luis de Acuña, Miniſtro Plenipotenciario del Rey de Portugal; eſtubo antes de ayer en conferencia con algunos Diputados de eſte Gobierno. Las cartas de Ratisbona de 20. del paſſado dicen, que los Miniſtros de la Dieta ſe havian juntado el Sabado antecedente, y reſolvieron embiar al Exercito del Imperio algun ſocorro de dinero del que ha entrado en la Caja Militar, à cuenta de los treinta Meſes Romanos, concedidos por la miſma Dieta para los gaitos de la preſente Guerra. Por cartas de Manheim de 28. del paſſado ſe ha ſabido, que el Exercito Imperial llegó el dia 23. a Schwetzingen, donde tomò el Principe Eugenio ſu Quartel General, y mandò conſtruir un Puente en Neckerau: Que el dia 25. eſtubo aquel Principe en Manheim, acompañado del Duque de Wirtemberg, del Principe de Baden, y de la mayor parte de los Oficiales Generales de las Tropas de ſu mando; y que el dia 27. paſò aquel Exercito el Rio Necker; y eſtos avisos añaden, que el Exercito de Francia proſegua en ſus marchas àzia Briſgau, dexando un Cuerpo de ſus Tropas, que ſe atrincheraba deſde Spira haſta Neultadt; y que ſe diſcurria, que aquel Exercito pondria Sitio à la Plaza de Briſac. Las cartas de Colonia de 27. del paſſado refieren, que aquel Elektor ha mandado expedir las ordenes convenientes para aumentar ſus Tropas; y que el Conde de la Marc, General de las Tropas del Circulo de Weſtfalia, ſaliò de aquella Ciudad algunos dias antes, para ir à verſe con el Rey de Prutia en Vezel, adonde havia llegado aquel Principe, de buelta del viage que ha hecho al Exercito del Imperio.

Paris 4. de Septiembre de 1734.

POR las cartas del Campo de Kuppenheim de 27. del pasado, se ha sabido, que el Mariscal de Noailles, que estaba acampado con el Cuerpo de Tropas, que manda en Selingendel desde el dia 19. partiò el dia 22. y se adelantò hasta Ytretzheim, donde se acampò, y de donde pasó à reconocer el Campo de Kuppenheim: Que el Exercito que manda el Mariscal de Asfeld, habiendole dividido en diferentes Cuerpos, marchò àzia Fuerte-Luis, donde pasó el Rhin; y el dia 23. ocupò la mayor parte del mismo Exercito diversos Campos, puestos en estado de poderse unir prontamente con el del Mariscal de Noailles: Que el dia 24. continuò sus marchas el Exercito, y llegó à Kuppenheim, donde el Mariscal de Asfeld estableció su Quartel entre Kuppenheim, y el Arroyo de Rastat, y despues dividió el Exercito en varios Cuerpos; y el que se hallaba en Kuppenheim estaba compuesto de 52. Batallones, y 19. Esquadrones: Que el Principe de Tingry se acampò enfrente de la Garganta de Baden con seis Batallones, trece Esquadrones de la Casa del Rey, ocho de los Hombres de Armas, y dos Regimientos de Dragones: Que Monsieur de Quadt, teniendo à sus ordenes ocho Batallones, y 34. Esquadrones de Cavalleria, ò Dragones, se acampò en el Lugar de Lybersheim: Que el Conde de Belleisle formò un Campo con ocho Batallones, y 16. Esquadrones de Cavalleria, ò Dragones; y que el Marqués de Flavacourt formò otro con quatro Batallones, y 20. Esquadrones: Que el Marqués de Leuville havia quedado à la otra parte del Rhin, y tenia à sus ordenes 24. Batallones, y 11. Esquadrones: Que el dia 25. hizo el Mariscal de Asfeld salir à forrage por la parte de Rastat, el qual fue muy copioso; y que el siguiente havian de salir à forrage general al parage llamado la Garganta de Rastat: Que aquella misma mañana se hizo salir de allí un Destacamento de 24. hombres de Infanteria, y 400. Cavallos, al mando del Conde de Aubigné, para ir à cortar el Puesto de Gertsbarch, y formar un cordón sobre las alturas que reynan lo largo de aquella Garganta: Que el Principe Eugenio, que havia llegado al Rio Necker el dia 19. del pasado, no havia reservado en su Campo mas que una porcion de su Exercito, de que mandò hacer un grueso Destacamento de Infanteria para passar à Heilbrèn, y por la parte de Phortzheim para poner à cubierto el País de Wirtemberg, y tambien hizo marchar algunos Destacamentos à ocupar los pasos de Stuttgart: Que el dia 24. se aguardaba al Principe Eugenio en Schwetzinguen; y que se acababa de recibir la noticia, de que el dia 26. se mantenia con su Exercito en su Campo cerca del Rio Necker.

Madrid 21. de Septiembre de 1734.

LOS Reyes, y Principes nuestros Señores, y los Señores Infantes permanecen con perfecta salud en el Real Sitio de San Ildefonso.

Con Extraordinario, que llegó à aquel Real Sitio el dia 27. del corriente, despachado desde Napoles, y con el arribo el 19. de Don Garcia de Arjona, Capitan de Cavallos, que havia sido, despachado por el Conde de Montemar al Rey de Napoles, y ha prosiguído su viage à esta Corte, se ha tenido la gustosa noticia, de haver felizmente desembarcado

174
las Tropas de S. M. en Sicilia, en la Ensenada de Solanto; diez millas distante de Palermo, el dia 29. del pasado, y que continuaban su marcha à aquella Capital, habiendo concurrido al tiempo del Desembarco un numero considerable de Nobleza, y innumerable Pueblo, que festejaba la llegada de las Tropas: Que los Enemigos havian abandonado todo el Reyno, à excepcion de las tres Plazas de Mecina, Siracusa, y Trapani, y dexado solo 200. hombres en el Castillo de Palermo. Tambien se ha tenido el aviso de que se hallaba el dia 27. del pasado, à quince leguas distante de Mecina, la parte del Comboy, que se havia separado, y destinado para aquella Empresa; habiendose sabido en Napoles por una Embarcacion, que acababa de llegar de Mecina, que havia desembarcado dicho Comboy las Tropas el dia 29. en el parage llamado Lemirtel, de que se esperan por instantes las individuales circunstancias; y estas gustosas, e importantes noticias se han celebrado con Repique de Campanas, y Luminarias Generales por tres noches en el expresado Real Sitio de San Ildefonso, y en esta Corte.

El Rey ha conferido el Obispado de Almeria al señor Doctor Don Diego Phelipe de Perca, Dean de la Santa Iglesia de Guadix.

Tambien ha hecho merced S. M. de Plaza de Oidor de la Chancilleria de Valladolid à Don Joseph Bernardo Flores, Alcalde del Crimen de ella. Y el Corregimiento de Ciudad-Real, al Licenciado Don Marcos Joseph de Parada.

Afirmisimo ha concedido S. M. el Empleo de Exempto en la Compania Flamenca de Guardias de Corps, al Brigadier Don Ignacio Havet: Y la Tenencia Coronela del Regimiento de Infanteria de la Corona, al Capitan de Granaderos Don Alonso Cevallos.

Libro nuevo: Propugnaculo de las Tradiciones en general, contra la Regla de los Criticos, y preliminar à la Obra de la Predicacion de Santiago en España, y Construcccion de la Angelica Capilla de Nuestra Señora del Pilar por el Santo Apottol, y sus Compañeros, su Autor el Doctor Don Pedro Joseph Miranda y Ursua, se hallarà en la Libreria de Joseph Antonio Palacios, calle de la Montera. Poema Encomiastico al Venerable Doctor Subtil, y Mariano Fr. Juan Duns Scoto, su Autor Fr. Joseph Ordoñez, en casa de Juan Gomez, calle Mayor. El Tomo segundo del Zodiaco Soberano, Sermones Varios en el Idioma Portuguès, su Autor Fr. Jorge de Santa Rosa de Viterbo, en la Libreria de Joseph de Cuenas, Plazuela de los Herradores, y en Salamanca en casa de Bernardo de Cuenas.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalà.



